

## **Avícolas piden flexibilizar garantías para créditos**

Los avicultores del país pidieron ayer al Gobierno flexibilizar las garantías para acceder a créditos productivos, entre ellos, los que se necesitan para climatizar las granjas y evitar la muerte de pollos para garantizar el consumo interno, tanto en verano como invierno.

A mediados de octubre la ola de calor en el departamento de Santa Cruz alcanzó los 38 grados centígrados a la sombra, pero la sensación térmica superó los 40 grados. Las pérdidas por muerte de aves superaron los 500 mil dólares, según un recuento preliminar realizado por la Asociación Departamental de Avicultores (ADA).

El presidente de ADA, Rodolfo Tonelli, informó que los productores avícolas de Santa Cruz, Cochabamba, Sucre y Tarija se reunieron ayer con técnicos y ejecutivos de mandos medios del Ministerio de Desarrollo Productivo y representantes del Banco de Desarrollo Productivo (BDP), a quienes les presentaron las necesidades crediticias para atender la emergencia en el sector.

El punto principal de ese plan está referido a la flexibilización de las garantías para los criadores de pollos, que precisan como mínimo entre 25 y 30 mil dólares para adquirir equipos y climatizar sus granjas. Sin embargo, a pesar de que hay predisposición en el BDP para otorgar el financiamiento, no pueden acceder debido a que los predios productivos ya no cuentan como garantías.

Según Tonelli, los avicultores están dispuestos a ofrecer como garantía los mismos equipos que adquieran para climatizar las granjas.

El viceministro de Desarrollo Rural, Víctor Hugo Vásquez, anunció el lunes que el sector avícola tiene a disposición 48 millones de bolivianos en créditos del BDP, disponibles desde 2012 para los pequeños y medianos productores de pollos y huevos del país.

Según los datos que manejan el Gobierno y los avicultores, la producción mensual de pollos es de 15 millones.

Se acordó una nueva reunión para dentro de dos semanas en la que se conocería la respuesta ante el pedido de flexibilización de garantías para detallar el procedimiento del acceso a créditos.

## **La Razón / La Paz**

### **En 2014, subsidio para alimentos y servicios llegará a Bs 936 MM**

Este año, la subvención presupuestada para los alimentos y los servicios básicos alcanzará a Bs 936 millones (\$us 134,48 millones), informó ayer el ministro de Economía y Finanzas Públicas, Luis Arce Catacora. La autoridad precisó que entre 2006 y 2014 la cifra de la subvención para los hidrocarburos, los alimentos y los servicios básicos se ha ido incrementando de forma sostenida de Bs 297 millones a Bs 6.923 millones, lo que significa que se multiplicó por 23 veces.

Arce hizo estas declaraciones durante su exposición sobre “La Política Fiscal y las Finanzas Públicas en el Modelo Económico Social Comunitario Productivo” realizado en el Primer Congreso Nacional de Ingeniería Comercial de la Escuela Militar de Ingeniería (EMI).

El ministro detalló que el subsidio de alimentos que realiza la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa) incluye la compra y comercialización de arroz, trigo y maíz, además de la subvención de harina que busca mantener el precio de la unidad de pan de batalla en Bs 0,40.

Ascenso. Entre 2010 y 2013, el subsidio para los alimentos se multiplicó casi diez veces, al pasar de Bs 59 millones a Bs 570 millones. Para 2014, se prevé que el indicador llegará a Bs 842 millones, de acuerdo con los datos oficiales de la cartera de Economía.

En el caso de los servicios básicos, agregó el titular de Economía, se subvenciona la tarifa de energía eléctrica en el área rural y la tarifa del servicio de agua en “muchas ciudades” del país. El 15 de enero de 2014, Arce detalló que en esta gestión el subsidio para los alimentos en el país superaría los Bs 500 millones. En 2013, el subsidio para ese sector llegó a Bs 570 millones.

El Ministro de Economía argumentó que el monto entregado el año pasado, destinado a la subvención del pan y otros productos, se hizo tomando en cuenta las modificaciones permanentes que hace la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa) para la compra de insumos.

El 21 de octubre de 2013, La Razón informó que entre enero y septiembre de esa gestión el Gobierno desembolsó Bs 242,8 millones para subvencionar la compra de harina extranjera con el propósito de garantizar el precio del pan de batalla en Bs 0,40. Dicha cantidad sobrepasó el monto presupuestado del subsidio para 2013, que era de Bs 240 millones.